

























dengan surat al-Israa' : 32 yang artinya : “Dan janganlah kamu mendekati zina; sesungguhnya zina itu adalah suatu perbuatan yang keji. Dan suatu jalan yang buruk.”

Para informan menyatakan bahwa mereka mulai tersentuh dan memikirkan tentang status pacaran setelah mendapatkan pengetahuan bahwa tidak boleh mendekati zina dari surat al-Isra' : 32. Pengetahuan dari surat al-Isra' : 32 inilah yang membawa banyak proses dialektika selanjutnya hingga para pelajar memutuskan untuk tidak berpacaran lagi.

Setelah mendapat pengetahuan bahwa pacaran merupakan bentuk mendekati zina, maka muncul kesadaran semakin mendalam mentadzaburi al-Quran (baik secara otodidak maupun lewat kajian), mereka semakin semangat mencari tahu tentang untung ruginya pacaran baik lewat kajian remaja on line, kajian langsung maupun informasi dari media sosial yang berupa (quote ataupun informasi lain yang mereka peroleh dari instagram, facebook dan media sosial lainnya).

Sebuah transformasi pemikiran pacaran yang terjadi di anggota pelajar tanpa pacaran, tentu bukan sesuatu hal yang terjadi tiba-tiba. Dalam teori transformasi sendiri, proses transformasi melalui 3 tahap / proses, yaitu : Invesi, Diffusi, dan Konsekwensi. Begitupula yang terjadi dalam proses transformasi anggota komunitas pelajar tanpa pacaran hingga memiliki konsep pacaran merupakan sebuah hal yang dilarang atau buruk.

Dalam anggota komunitas pelajar tanpa pacaran, proses transformasi pemikiran bahwa pacaran itu buruk dan lebih baik putus pacaran dimulai dari adanya proses invensi dan difusi media, yaitu : proses penemuan dan penyebaran informasi baru tentang pacaran itu mendekati zina melalui ceramah pada media televisi maupun informasi dari media sosial. Dari proses ini setidaknya melahirkan konsekuensi berubahnya pandangan terhadap pacaran pada diri beberapa pelajar yang berpacaran. Pelajar mulai muncul kesadaran mendialektikan pemikiran dan perilaku pacaran yang dilakukan selama ini setelah mendapatkan informasi dari media massa tentang larangan berpacaran dalam Islam. Informasi ini yang pada akhirnya membuat para remaja mulai berhenti atau putus dari kegiatan pacaran.

Setelah adanya perilaku untuk berhenti pacaran, perubahan konsep pacaran semakin menguat seiring dengan adanya invensi atau penemuan gagasan untuk merubah pemikiran pacaran pada remaja yang dilakukan komunitas pelajar tanpa pacaran. Pada dasarnya konsep atau cara pandang yang diajarkan oleh komunitas pelajar tanpa pacaran tidak lah benar – benar berbeda dari pandangan pacaran menurut Islam (yang banyak diterapkan oleh aktivis dakwah), namun komunitas ini bukan hanya berfikiran tentang bagaimana konsep pacaran yang seharusnya tapi juga memikirkan bagaimana konsep tersebut dapat diterapkan untuk menjadi salah satu bentuk pemecahan masalah ditengah pergaulan remaja saat ini yang mengarah pada nilai – nilai kebebasan.









Dari serangkaian pengalaman- pengalaman diatas, membentuk konsep pacaran yang baru di diri masing-masing anggota komunitas tanpa pacaran antara lain :

- a. Anggota memandang bahwa “pacaran itu haram karena zina”, zina ada 5 yaitu : zina mata, zina hati, zina sentuhan. Dalam pacaran pasti ada perilaku zina seperti itu. Ada juga narasumber yang tidak menyamakan pacaran adalah zina, namun lebih pada pandangan pacaran adalah pintu zina, “Pacaran adalah pintu zina, awalnya dari mata turun ke hati, jadi zina hati, jika keterusan maka bisa menjadi zina yang lain”.
- b. Adapula yang memiliki konsep bahwa pacaran itu berarti dirinya “diobral” atau “dijadikan piala bergilir antar lawan jenis satu dengan yang lain”. Sedangkan jika tidak pacaran berarti dirinya “mahal”, Mereka menyebut : “Jomblo itu mahal, karena kita seperti barang yang mahal yang dipajang di etalase semenarik mungkin dan yang mampu beli hanya 1 orang yaitu yang mau menikah dan halal”.
- c. Mereka cukup antipati pada pacaran, karena memiliki pandangan (konsep) bahwa pacaran itu virus seperti penyakit, jadi kalau terkena itu harus dibersihkan. Pacaran seperti virus karena menurut mereka aktivitas pacaran banyak ruginya.
- d. Mereka juga punya identitas bahwa tidak pacaran atau jomblo itu memiliki 2 jenis yaitu : “jomblo ideologis dan jomblo *ngenes*.” “Jomblo ideologis” adalah jomblo karena ingin lebih taat pada Allah dan memikirkan umat.

Sedangkan “Jomblo *ngenes*” adalah karena tidak laku. Bagi mereka, mereka bukanlah jomblo *ngenes* melainkan jomblo ideologis. Selain itu mereka berpandangan bahwa jomblo ideologis itu justru anugrah yang harus disyukuri karena dapat mendekatkan diri kita pada Allah. “Jomblo itu akan mengingatkan kita bahwa kita akan kembali pada Allah bukan pada mantan”.

- e. Selain itu, mereka mengistilahkan perilaku mereka yang berkomitmen untuk tidak berpacaran lagi dengan “*jomblo fisabilillah sampai halal*”. Hal ini menunjukkan bahwa pacaran adalah haram sedangkan mereka memandang sampai ke jenjang pernikahan (halal), mereka harus berperilaku jomblo *fisabilillah*.

Selain itu, mereka menjadi memiliki konsep untuk berhenti pacaran. Dalam pandangan anggota PTP, berhenti pacaran adalah sadar bahwa pacaran haram, tidak mengulangi lagi dan harus mendakwahkan ke orang lain. Mereka memandang bahwa suka sama orang lain itu tidak apa dan wajar karena rasa cinta adalah anugrah Allah, tetapi tidak boleh diwujudkan dalam pacaran. Ada pula narasumber yang menyatakan bahwa berhenti pacaran bukan hanya memutuskan untuk tidak membangun hubungan (komitmen) dengan lawan jenis, namun juga menghindari untuk pendekatan dengan lawan jenis. Bagi mereka, berhenti pacaran adalah “tidak chatting terus-terusan, melakukan aktifitas lain agar tidak kepikiran chatting orang yang disukai”. Narasumber yang lainnya menyatakan bahwa berhenti pacaran berarti





	dengan nilai – nilai Islam. 4. Membentengi diri dari pacaran dengan memperbanyak kegiatan yang positif maupun keterlibatan dalam organisasi dakwah.
<b>Konsep Jodoh</b>	Jodoh kita nanti itu mencerminkan diri kita, jika diri kita baik maka mendapatkan jodoh yang baik juga. Untuk itu harus memperbaiki diri.
<b>Bentuk Aktifitas</b>	1. Tidak sering chatting, atau yang penting saja. 2. Tidak berdua dengan lawan jenis. 3. Berpakaian Islami dan menjaga jarak dengan lawan jenis. 4. Tidak salah tingkah di depan lawan jenis.
<b>Factor Pengaruh Dalam Penanaman Konsep Baru</b>	1. Al-Quran surat al-Isra : 32. 2. Postingan sosial media tentang negative pacaran. 3. Kajian di komunitas.

Dalam diri anggota komunitas pelajar tanpa pacaran telah terjadi proses transformasi, yang mana pada akhir perubahannya bermuara pada konsep bahwa pacaran adalah hal yang negatif, haram, dilarang dan tidak sesuai dengan nilai-nilai Islam. Jika dilihat dari perkembangan konsep pacaran dalam Islam, konsep yang dimiliki komunitas pelajar tanpa pacaran ini identik dengan pandangan pacaran yang banyak dikemukakan dan dikembangkan aktivis dakwah. Dalam konsep yang banyak disosialisasikan oleh para aktifis dakwah, menganggap pacaran sebagai suatu hubungan yang dilarang dalam Islam. Pandangan ini berangkat dari pemahaman bahwa dalam Islam cinta atau ketertarikan pada lawan jenis adalah hal yang alamiah, namun Islam mengatur cara yang baik untuk menyalurkannya yaitu melalui sistem pernikahan. Islam tidak mengenal cara pertunangan, pacaran ataupun



para narasumber ini tetap mempertahankan komitmen mereka untuk tidak pacaran.

Adapun pengalaman yang dialami para narasumber sampai memutuskan berkomitmen untuk tidak pacaran lagi selama pelajar antara lain : Pertama, setelah memutuskan untuk tidak berpacaran, mulai muncul kesadaran untuk mencari tahu informasi tentang pacaran, sebagaimana hasil dari wawancara salah satu narasumber : “Iya sudah putus total baru saya dapat wawasan itu tadi”. Dari proses tersebut ada pengetahuan – pengetahuan dari media sosial tentang larangan pacaran, serta mulai mengenal komunitas yang memiliki tujuan yang sama yaitu mengondisikan untuk tidak pacaran.

Kedua, adanya dorongan untuk bergabung ke komunitas Pelajar Tanpa Pacaran (PTP) karena ada semangat hijrah. Dengan bergabung dengan PTP, mereka ingin menjadi lebih baik dari sebelumnya, ingin semakin istiqomah karena bergabung dengan orang-orang yang memiliki kesamaan berkomitmen untuk tidak pacaran, serta memiliki semangat mendakwahkan (mengajak) pada nilai-nilai tidak pacaran.

Komunitas pelajar tanpa pacaran memberikan pengondisian untuk tidak pacaran dengan beberapa hal antara lain :

- a. Komunitas Pelajar Tanpa Pacaran mengondisikan anggotanya dengan slogan surat al-Isra : 32, yaitu agar tidak mendekati perbuatan zina dan pacaran merupakan salah satu pintu zina sehingga haram dan harus





bahwa melalui postingan- postingan untuk tidak pacaran senantiasa memperkuat motivasi dan identitas agar tidak berpacaran. Salah satu penuturan narasumber : “kalau menurut saya konsepnya itu seperti direvolusi, jadi dari yang lama kayak gitu, terus dari misal potingan dari instagram atau di line, itu terus dibuat baru sama PTP, ya cuma kayak lebih banyak yang lama-lama sih”. Ada juga yang menyatakan : “kan kalau di Instagram itu kan kalimatnya doang kan gak ada penjelasnya, gak diberitau larangan itu sumbernya darimana, kalau di PTP itu dibilangi larangan ini dari surat al-Isra”.

- e. Dalam komunitas Pelajar Tanpa Pacaran, pelajar tidak hanya menjadi obyek dakwah, namun juga secara aktif melakukan aksi – aksi untuk mengkampanyekan anti pacaran. Hal ini, menurut para narasumber dapat menambah komitmen untuk tidak pacaran. Para pelajar yang bergabung dalam komunitas pelajar tanpa pacaran terlibat dalam berbagai usaha penyadaran yang dilakukan komunitas, antara lain melalui : ikut serta dalam deklarasi pelajar tanpa pacaran, aksi pelajar tanpa pacaran, kegiatan audiensi dengan MUI dan Diknas Surabaya, maupun meningkatkan kemampuan berdakwah melalui pelatihan public speaking. Berikut penuturan narasumber : “Aksi, deklarasi, audiensi sama MUI Surabaya dan Diknas Surabaya, kajian, pelatihan public speaking untuk anggota PTP untuk bekal kalau ada sosialisasi tentang PTP agar kita bisa”.



mendekati zina. Surat al-Isra' ayat 32 dijadikan slogan yang sering diulang dalam dakwah yang dilakukan komunitas PTP Surabaya.

Selain itu, melalui komunitas PTP Surabaya dengan kegiatan kajian rutin dan diskusi baik langsung maupun di grup berbagai kegelisahan pelajar terkait dengan kedudukan rasa cinta dan suka, konsep terhadap single (jomblo) seakan terjawab.

Selain itu, komunitas PTP Surabaya memberikan berbagai lahan aktualisasi diri sebagai jalan pengondisian perilaku remaja untuk tidak kembali ke bentuk pergaulan mengarah pada pacaran. Dalam komunitas ini, narasumber mengaku mendapatkan lingkungan pergaulan teman-teman yang secita-cita, lahan aktualisasi untuk berdakwah serta wawasan keislaman yang lebih banyak. Hal ini membangun pandangan baru bagi mereka bahwa berhenti pacaran tidak hanya diwujudkan dengan perilaku tidak menjalin komitmen / status pacaran dengan orang lain namun juga menghindari perilaku-perilaku yang mengarah kesana maupun mengarahkan perilaku sesuai dengan nilai-nilai Islam.

Adanya konsep tentang pacaran itu tidak Islami, telah berhasil merubah sebagian pelajar di Surabaya untuk memutuskan berhenti pacaran seterusnya bahkan membuat bergerak untuk mendakwahkan nilai – nilai tidak pacaran pada remaja yang lain. Para remaja Surabaya yang tergabung dalam komunitas ini bahkan memiliki slogan – slogan : pacaran adalah mendekati zina, Islam melarang pacaran, Jomblo sampai halal, jomblo ideologi dan

